

BAB V

KESIMPULAN

A. Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk membahas penyajian laporan keuangan BUMDes Panggung Lestari terhadap SAK ETAP sekaligus sebagai usulan untuk BUMDes menggunakan SAK ETAP dalam penyusunan laporan keuangan. sebagaimana hal tersebut dapat disimpulkan bahwa:

1. Penyajian laporan keuangan BUMDes Panggung Lestari masih belum lengkap dan belum sesuai dengan standar SAK ETAP. Pencatatan transaksi yang dilakukan menggunakan *template* Ms.Excel yang diberikan oleh Direktur Utama BUMDes Panggung Lestari. Dalam penyusunan laporan keuangan yang dilakukan masih berdasarkan pemahaman pengurus BUMDes.
2. Hasil analisis laporan keuangan BUMDes Panggung Lestari berdasarkan penyajian laporan keuangan SAK ETAP adalah sebagai berikut:

- a. Penyajian Wajar

Dalam penyajian laporan keuangan BUMDes Panggung Lestari periode pelaporan 2021–2022, yang tercantum hanya neraca, laporan laba rugi, dan laporan perubahan ekuitas. Neraca BUMDes Panggung Lestari bahkan tidak memuat akun peralatan dan inventaris.

b. Kepatuhan terhadap SAK ETAP

BUMDes Panggung Lestari belum memenuhi persyaratan dalam SAK ETAP oleh karena itu BUMDes Panggung Lestari belum dapat mencantumkan pernyataan kepatuhannya terhadap SAK ETAP.

c. Kelangsungan Usaha

BUMDes Panggung Lestari telah membuat proyeksi keuangan jangka pendek maupun jangka panjang dan telah menyiapkan *exit strategy* jika unit usaha dinilai tidak memungkinkan untuk dilanjutkan.

d. Frekuensi Pelaporan

Frekuensi pelaporan laporan keuangan BUMDes Panggung Lestari adalah 12 bulan dan tidak berubah.

e. Penyajian yang Konsisten

Laporan keuangan BUMDes Panggung Lestari belum konsisten antara tahun laporan keuangan periode 2021 dan tahun laporan keuangan periode 2022.

f. Informasi Komparatif

BUMDes Panggung Lestari hanya memuat perbandingan di Laporan Kinerja Neraca dan Laba Rugi. Namun tidak memuat akun-akun atau pos-pos yang ada.

g. Materialitas dan Agregasi

Laporan Keuangan BUMDes Panggung Lestari kurang memperhatikan Tingkat materialitas suatu pos laporan keuangan ataupun transaksi.

h. Laporan Keuangan Lengkap

BUMDes Panggung Lestari belum memuat secara lengkap komponen Laporan Keuangan sesuai dengan SAK ETAP.

BUMDes Panggung Lestari diharapkan dapat mengimplementasikan SAK ETAP atau SAK EMKM yang disesuaikan dengan kemampuan individu dalam kepengurusan BUMDes dan kemampuan BUMDes dalam menghasilkan laba terhadap penyajian laporan keuangannya guna untuk meningkatkan kualitas laporan keuangan dan bertanggungjawab atas setiap transaksi dan pos-pos laporan keuangan berdasarkan pertimbangan yang sesuai dengan aturan yang ditetapkan SAK ETAP atau SAK EMKM.

Dalam penyusunan laporan keuangan BUMDes Panggung Lestari diharapkan dapat dilakukan dengan didampingi dengan auditor ataupun akuntan untuk dapat lebih memahami SAK ETAP ataupun SAK EMKM.

B. Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian, didapatkan implikasi yang terbagi menjadi implikasi teoritis dan praktis sebagai berikut:

1. Implikasi teoritis

Penelitian ini menjadi sumber literatur atau bahan bacaan bagi penelitian yang akan datang selanjutnya dengan tema serupa berkenaan dengan

usulan penyajian laporan keuangan BUMDes dan analisis laporan keuangan BUMDes berdasarkan SAK ETAP.

2. Implikasi Praktis

a. Bagi Pengelola dan Pengurus BUMDes (khususnya BUMDes Panggung Lestari)

Hasil penelitian ini menjadi masukan sekaligus menjadi pedoman untuk pengelola dan pengurus BUMDes untuk meningkatkan kualitas laporan keuangan sesuai dengan ketentuan SAK ETAP.

b. Bagi Pemerintah Desa, Kabupaten, Provinsi, dan Pusat

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan penilaian atau evaluasi kepada pemerintah untuk melakukan edukasi lebih lanjut terhadap penyajian laporan keuangan BUMDes mengingat keterbatasan informasi tentang ketentuan penyajian laporan keuangan yang tersedia.

C. Keterbatasan Penelitian

Berdasarkan proses penelitian yang telah dilakukan, tentunya terdapat keterbatasan dalam penelitian ini. Berikut merupakan keterbatasan dalam penelitian ini:

1. Penelitian ini tidak memuat informasi pencatatan transaksi dan hanya bersumber dari laporan keuangan dan hasil wawancara.
2. Keterbatasan literatur yang menunjukkan hasil positif terhadap penyajian laporan keuangan BUMDes terhadap SAK ETAP membuat gambaran yang diberikan pada penelitian ini sangat sederhana.

D. Rekomendasi Bagi Peneliti Selanjutnya

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, tentunya terdapat rekomendasi bagi penelitian selanjutnya untuk menyempurnakan penelitiannya terhadap penyajian laporan keuangan BUMDes. Berikut rekomendasi untuk penelitian selanjutnya:

1. Penelitian selanjutnya diharapkan untuk memuat informasi pencatatan transaksi yang terjadi di BUMDes.
2. Penelitian selanjutnya diharapkan dapat lebih memperluas pengetahuan mengenai SAK ETAP untuk lebih mendalami penelitian yang dilakukan.

